

De la edición de anoche

Crónicas barcelonesas

El problema de la vivienda

Imposible es al cronista sustraerse a la tentación de dedicar unas cuantas cuartillas al tan manoseado problema de la vivienda...

Este problema, con ser de carácter mundial, deja sentir más sus efectos en ciudades como Barcelona...

Además, en Barcelona, este problema, ya de por sí de difícil solución, presenta caracteres especiales...

Y para agravación del problema de la vivienda, la guerra trajo a Barcelona unos treinta mil extranjeros...

Este problema es tan complejo que merece que todos, autoridades y particulares, le dediquemos preferente atención...

José Commar. Barcelona 29 de Enero de 1921.

Los ferroviarios de Andalucía

El próximo viernes, día 4 del actual, se reunirá en junta extraordinaria, en su domicilio social, la Sección de ferroviarios de Andalucía...

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

Dar cuenta del traslado de su domicilio al Gran Capitán, núm. 13.

Cubrición de vacantes en los cargos de la directiva, por renuncia y término reglamentario.

Designar el número de sesiones ordinarias que en lo sucesivo se celebren e indicar el día y hora de las mismas.

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 3.

El día 3 de febrero se celebrará la vista de las siguientes causas:

Sala primera.—Causa instruida por el juzgado de Córdoba, contra José Delgado Sierra, por homicidio.

Sala segunda.—Causa instruida por el juzgado de Baena, contra Miguel Márquez Javelquinto, por lesiones.

Sentencia

Por la sala primera de esta Audiencia se ha dictado la siguiente sentencia: Condenando a Francisco Calvente Marzo, a 125 pesetas de multa, por el delito de hurto.

PEQUEÑECES

La minoría republicana ha vuelto a ocupar los escaños municipales que abandonó hace unos cuantos meses por diferencia de criterio con los compañeros que forman el resto de la corporación.

Creemos que esa minoría ha hecho bien, y, como nosotros, piensa la generalidad del vecindario.

La paz parece que ha retornado a la casa consistorial, y así puede deducirse de la sesión celebrada el lunes último.

En este acto se dio lectura a una moción, que tiene por objeto la introducción de mejoras locales muy necesarias, y por tanto, de suma importancia.

También se trató de limar las asperezas que tienen alejados de las funciones municipales a otros miembros de la corporación, los cuales volverán a sus escaños como ha vuelto la minoría republicana.

Y volviendo la paz a los espíritus, volverá la tranquilidad, mediante el alabonazo a la conciencia que debe darse cada uno de los treinta y siete miembros que integran el Ayuntamiento, y en los cuales el vecindario tiene depositada su confianza.

Como moneda corriente se dice que en Córdoba está todo por hacer, y esto que en la forma y en el fondo es rigurosamente exacto, es preciso que desaparezca de la vulgaridad.

Es indispensable que los concejales, cualquiera sea dentro de la Casa consistorial, abandonen la política, como mayores y minorías ofrecieron solemnemente en la sesión inaugural celebrada el día uno de Abril, y que piensen como un solo hombre, como cordobeses que aman a su pueblo, con la hermosa fraternidad que impone el ejercicio del cargo para que han sido elegidos, y en el cual es la administración pura, recta y honrada, la base fundamental de todos los trabajos afectos a cuantos llevan la investidura concejil.

Córdoba está deseosa de mejoras: aquí hacen falta los proyectos de fácil e inmediata realización que reclaman el progreso de los tiempos y las necesidades locales, cada día más apremiantes; y sin paz nada puede hacerse.

Depongan su actitud los temperamentos belicosos y déense un fraternal abrazo mayor y minorías, sin volver a las andadas, que tanto perjudican a los intereses locales.

El trabajo de los concejales, por lo mismo que no está retribuido, es doblemente honroso, y hay que responder con hechos al sagrado depósito que el cuerpo electoral tiene confiado en sus elegidos.

Así, y no de otro modo, es como se conquista la gratitud del pueblo.

En Córdoba hay mucho por hacer, y esto solo se consigue mediante la labor de sus representantes en la Casa consistorial.

Todo lo vence el trabajo, principalmente si va asociado de la buena fé, que no debe alejarse de los escaños municipales.

Martín Porras.

El segundo premio de la Lotería

Hoy hemos conseguido averiguar el paradero de los décimos agraciados en el sorteo de ayer, con la friolera de sesenta mil pesetas.

Estos están en poder de un operario de la fábrica de productos esmaltados La Porcelana, llamado Francisco Sicilia. Este había dado varias participaciones de los referidos décimos. Una de setenta y cinco céntimos a su compañero Manuel Pérez Tierno, otra de cincuenta a Antonio Prados y otra de una peseta a un operario que hace muy pocos días ha entrado en la fábrica, donde pidió trabajo por haberse quedado parado en su tierra.

Entre los agraciados con la suerte se notaba la alegría propia de estos casos. Créese que tenían proyectado celebrar una gira campestre, pero el «agüita se lo ha echado por alto».

La Junta de defensa y progreso de Córdoba

Mañana, a las nueve y media de la noche, se reunirá en asamblea general, en el Circulo Mercantil, la Junta de defensa y progreso de Córdoba. A esta reunión pueden concurrir, no sólo los delegados de las sociedades adheridas, sino también los representantes de las que aún no lo estén.

Los bailes de Carnaval en el Circulo de la Amistad

Con motivo de las fiestas de Carnaval, la Junta directiva del Circulo de la Amistad ha acordado organizar cuatro bailes de máscaras que se celebrarán los días 6, 7, 8 y 13 de Febrero próximo. A estos bailes podrán asistir con los socios, las señoras de su inmediata familia.

DE ARTE DelaCórdobaromana

El hallazgo arqueológico de dos aras de sacrificio o tauribolium en un solar en construcción en la calle Sevilla, esquina a la de Siete Rincones, trae en discusión, en estos días, al pequeño mundo de la crítica artística que en Córdoba existe.

Una de las dos aras está completa y en perfecto estado de conservación, leyéndose la inscripción muy claramente, en tanto que la otra está rota y sólo se ha encontrado la parte inferior, aunque parece que la inscripción es igual que la de la anterior.

Ambas son de mármol blanco, y su inscripción ha sido ya publicada en un colega local. En uno de los costados, las aras tienen grabada una y tallada otra una cabeza de carnero, y en el otro costado una patera o especie de cazoleta plana con mango, para recoger las entrañas (crionis) del animal sacrificado.

El valor de las aras, incluso como objeto arqueológico, es insignificante. Tampoco es de gran valor la inscripción que ostentan. Unicamente sería curioso poder detallar la época aproximada de construcción de dichas aras.

Para determinarlas se tiene el precioso dato de que el nombre del emperador está borrado con un cincel de modo expreso, y de que parece conservar la letra N como inicial del mismo. Fácil será, por la lista de emperadores cuyos nombres fué mandado borrar de monumentos e inscripciones públicas, aquel a quien pertenece, y por tanto el año aproximado de su construcción. Además, dicho emperador pertenece a la familia de los Pios (Pii felices) según también la dicha inscripción.

Parece, además, que al pie de la inscripción dice que fué erigida el ara en tiempos de Máximo y Urbano, cónsules, cuyos nombres desconocemos como tales, incluso en listas tan completas como la del Padre Flores en la España Sagrada.

Pero, a nuestro modesto juicio, estos hallazgos arqueológicos, más que el de su valor intrínseco, especialmente en casos como éste, en que el mismo es bien pequeño, tienen el de ir revelando el plano de la Córdoba romana, la soberbia ciudad construida por Claudio Marcelo, y cuya suntuosidad y magnificencia oscurece la de las mismas construcciones del Califato y de la época árabe, con haber sido tan grande la importancia de Córdoba en esta última.

La reconstrucción del plano de Córdoba romana, históricamente es de bastante valor, y aún prácticamente lo tiene mucho también, pues del mismo se sacan actualmente aplicaciones provechosísimas, como la de la reconstrucción de la red de alcantarillado, aprovechando los restos que del mismo se conservan, tanto romanos como árabes.

A este respecto, el hallazgo de las aras en sitio tan interesante, bien merece unos comentarios.

Dichas aras podrían pertenecer incluso a una casa particular, pero es más probable que pertenecieran a algún sitio público, tal vez templo de dioses. A la profundidad en que se han encontrado, de metro y medio aproximadamente, se sacan huesos humanos, hay enormes sillares de construcción y hasta se ha encontrado algún trozo de mármol, que parece pertenecer a alguna estatua de gran tamaño.

Según todas las sospechas, en esa esquina existiría un templo, que vendría a estar colocado en uno de los ángulos de la gran Plaza de las Legionos o de las Cortes, que ocupaba toda la actual plaza de Cánovas y aún más, y donde podrían formar bastantes miles de hombres.

Precisamente de ese ángulo partía una de las principales arterias de la ciudad que salía al campo, siguiendo aproximadamente la dirección que hoy sigue la calle de la Concepción. La calle Gondomar, o era muy ancha, o no seguía exactamente su actual dirección, sino que estaba desviada hacia la izquierda, como lo han atestiguado los restos de alcantarillas, romana y árabe superpuestas, halladas recientemente en las obras de ampliación del Casino de Labradores.

La calle, por la dirección de dichas alcantarillas seguía una dirección diagonal con relación a la actual, puesto que uno de sus extremos partía de la esquina de Siete Rincones, y el otro salía aproximadamente a la terminación del Gran Capitán, donde hoy termina la calle. Por allí continúa, como en la actualidad, por la Concepción y Puerta de Gallegos al campo.

En cuanto al templo que existiera en el ángulo de la gran Plaza de las Legionos, donde hoy se han hallado las dos aras que comentamos, no se sabe a qué dioses estaría dedicado. Seguramente, si continúan las obras de cimentación en dicho solar y se extraen nuevos datos, se podría fijar con seguridad. Y tal vez pertenecieran al mismo, la colección de columnas y capiteles que existían en la casa que se ha destruido sobre el mismo, y que forma a manera de un claustro.

De todos modos, este nuevo hallazgo viene a confirmar la aseveración que antes sosteníamos de que los fundamentos de Córdoba, todos de época romana, son de una riqueza y suntuosidad magníficas, y oscurecen por su valor a las construcciones del Califato. Patricius.

DE CABRA Crimen descubierto

Acosado a preguntas por el juzgado y después de ser conducido al cementerio, a presencia del cadáver, al lugar del crimen y de practicar otras acertadas diligencias, se ha confesado autor del horrible crimen cometido el día 19 del pasado, en el cortijo de «Paula», de este término, el aporador del mismo, José Expósito Aguilera.

El crimen lo cometió avalanzándose sobre la víctima, José Alcalá Serrano (a) Gavira, en el patio del cortijo y una vez que lo tendió en el suelo, le asestó tan tremenda puñalada en el cuello que falleció casi instantáneamente. Realizado el crimen lo condujo a la zahurda (no al pajar como en principio se dijo) y allí lo depositó, tal vez con la malvada idea de que al entrar los cerdos a las oraciones devorasen el cadáver y se perdería todo rastro del vil asesinato.

Este se creyó debido, pues el criminal no lo ha dicho, al odio existente entre ambos por cuestiones de intereses, puesto que la víctima, que presentaba todas las características de la idiotez, estaba en el cortijo puesto por el dueño en calidad de espía del José Expósito. En más de una ocasión había denunciado al señorito actos infieles del aporador y ahora tenía éste que el muerto denunciara el hurto y venta de unas aceitunas que había realizado clandestinamente.

La navaja barbera, que fué hallada en los alrededores del cortijo por el mismo asesino, pertenecía a un trabajador del mismo y se creyó extrida por aquel de debajo de la almohada que la tenía guardada éste.

El cadáver fué descubierto por una de las hijas del aporador, la cual, horrorizada, entró en la casa diciendo que en la lagareta había un hombre herido.

Acudieron todos los que se hallaban presentes y comprobando que efectivamente había un hombre gravemente herido o muerto, acordaron dar parte inmediatamente al juzgado, teniendo el criminal el cinismo de ofrecerse para hacerlo él mismo, como así lo hizo.

Después han venido todas las diligencias llevadas a cabo por el digno y celoso juez de instrucción de este partido, don Manuel Mancebo Garrote, auxiliado eficazmente por el secretario de actuaciones don Antonio Gómez Paraiso y el prestigioso capitán de la guardia civil don Alfredo Serrano y García Ibáñez encaminadas a conseguir el descubrimiento del asesino y aclaración del asunto, por lo que los elogiamos y felicitamos calorosamente. —Corresponsal. Cabra 1-2-21.

COSAS DE TOROS

Varellito torea en Córdoba

Esta mañana ha regresado de Sevilla el teniente de alcalde don Ramón León Priego, quien ha estado varios días en la capital vecina ultimando la combinación de nuestras famosas corridas de feria de la Salud.

A los toreros ya escriturados añadiremos que ha sido contratado Varellito para que actúe en dos corridas.

Según parece y aunque se tenía pensado en Granero, al que ha llegado incluso a hacersele proposiciones serias a última hora, ha habido que desistir, en vista de la serie de dificultades que se presentaban para la contrata de dicho torero.

Como todavía falta por escribir a nuestro paisano Camará, no queremos dar a la publicidad el cartel definitivo de las corridas.

Los toros son de las acreditadas ganaderías de Veragua, Miura, Félix Moreno y Gamero Cívico, y los toreros contratados hasta ahora en firme son Ignacio Sánchez Mejías, Joseito de Málaga, Rafael El Gallo, Varellito y probablemente nuestro paisano Camará. El primero tomará parte en las cuatro corridas y los demás en dos.

Indiscutiblemente la contrata de Varellito ha sido un acierto de la comisión organizadora, ya que como sabemos Varellito ha sido descaído del cartel de la plaza sevillana y por tanto sus paisanos tendrán necesidad de venir a Córdoba para aplaudirle.

Nuestros paisanos

El buen novillero Juan Piédrola (Cubero), que alcanzó grandes éxitos en la pasada temporada, entre los que recordamos el logrado el 6 de Julio en Denia estoqueando toros de Letona, tiene ajustadas para el corriente año varias novilladas, entre ellas en Córdoba, en donde hará su debut, empezando la temporada en el próximo mes de Marzo en la plaza de Lisboa.

Don Paco.

MILITARES

Presentados

Se han presentado en el gobierno de la plaza el teniente de infantería don Emilio Sancho, procedente de Melilla, que regresa a África para incorporarse a su destino; el profesor de equitación don Emilio Ruiz, que marcha a Sevilla terminada su comisión, y el teniente de infantería don Francisco Julios, que viene con licencia y marcha a Sevilla.

En la Casa de todos

Esta mañana se ha reunido en la alcaldía, bajo la presidencia del señor Fernández de Mesa, la comisión de Abastos y diez fabricantes de pan de esta capital.

El objeto de la reunión era proceder a la reglamentación de la tasa del pan y fijación del precio máximo en kilo.

Se acordó, por unanimidad, que el precio máximo del kilo de pan corriente sea el de 80 céntimos, quedando en libertad los panaderos de venderlo más barato, si así lo aconsejaban las circunstancias posteriores.

Con respecto a la elaboración de pan de lujo, se acordó que éste se haga en piezas de ocho en kilo, como mínimo; esto es, que los panaderos podrán elaborar el pan de lujo en todas las fracciones que se reduzcan en lo posible los actuales precios de los productos, tanto comestibles como tejidos, etc.

Estos gremios concurrirán al Municipio a medida que los vaya citando la Comisión de Abastos.

Esta mañana ha visitado al señor Fernández de Mesa en su despacho oficial el doctor en Medicina y distinguido escritor doctor Ruiz Maya.

El pésame al obispo Hoy a las doce marchó a la casa obispa una comisión de concejales integrada por la casi totalidad de los concejales presididos por el alcalde, que iban a dar el pésame a nuestro Prelado con motivo del fallecimiento reciente de su señora madre.

La comisión de Fomento Hoy a las doce de la mañana, se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Fomento, presidida por el teniente de alcalde don Ramón León Priego.

En ella siguieron tratando de los asuntos de la limpieza de la capital. También se aprobaron las instancias presentadas por varios propietarios, solicitando construir edificios de nueva planta y otras reformas en los mismos.

Sucesos y denuncias

¿De quién es la llave? En la comisaría de vigilancia se encuentra depositada una llave de puerta de calle, encontrada en la vía pública, a disposición de quien acredite ser su dueño.

Blasfemo

Ha sido puesto a la disposición del gobernador civil, por blasfemar en la vía pública, un individuo llamado José Pérez Castro y conocido por el apodo de «La Solitaria».

La caridad Por implorar la caridad pública en formas incorrectas, ha sido detenido un sujeto llamado Cristóbal Muñoz Neva (a) El Manso, que causaba molestias a los transeúntes.

Abuso

Ha sido denunciado el cochero de punto Francisco González «Papitas», que cruzó con su vehículo el paseo del Gran Capitán, desobedeciendo al mismo tiempo al guardia municipal que le llamó la atención por la falta que había cometido.

La denuncia ha sido comunicada al juzgado municipal correspondiente.

Mordida por un perro

Emilia Beltrán Pérez ha dado cuenta a la guardia municipal de que un perro de la propiedad de don Andrés Sánchez Alba mordió a su hijo Antonio Gavilán Beltrán, teniendo necesidad de ser asistido en la casa de socorro.

Por los niños

Ayer cuestionaron los niños José Castro Lisarte y Gabriel Jiménez, causándole el primero al segundo una contusión en la sien derecha y otra en la espalda, de las que tuvo que ser asistido en la casa de socorro, donde fueron calificadas dichas contusiones de pronóstico leve.

A causa de esta contienda habida entre los chicos, se presentó en el domicilio de la madre del primero de los contendientes, o sea el que agredió al otro, Consuelo Jiménez Gómez, madre del segundo de los luchadores, insultando y molestando a Josefa Lisarte Polo.

Entre ambas se entabló otra verdadera lucha campal, a modo de «reprise» de la que antes habían sostenido sus respectivos chavales.

Fué precisa la intervención de un guardia municipal para apaciguar los ánimos que se hallaban bastante excitados.

Queja justa

Los vecinos de las casas números 11 y 13 de la calle Imágenes, don José Montes Montes y don Luis Gil Romero, se nos quejan de que los escombros que se sacan de una casa situada frente a aquéllas, son arrojadas a la vía pública, causándoseles con ello las consiguientes molestias, sobre todo en esta época de lluvia.

El municipal de la calle ha manifestado a los denunciados que había pasado el parte a sus jefes, pero no obstante, no se procede a la retirada de los escombros.

El día de la Candelaria La fiesta del Comercio

Esta mañana se ha celebrado la fiesta que actualmente costea el comercio de esta capital en la iglesia de San Pablo, con motivo de celebrarse hoy la Purificación de Nuestra Señora.

Todo el templo se hallaba totalmente ocupado por numerosos fieles, asistiendo la mayoría de los comerciantes y dependientes del gremio de tejidos.

Dió comienzo la fiesta con la procesión, que recorrió las diferentes partes del templo, siendo llevadas las imágenes de Nuestra Señora y San José por miembros del comercio, y figurando en la misma numerosos feligreses con cirios y romero.

Después se celebró la misa mayor a toda orquesta, con la cooperación de una lucida capilla vocal que cantaron las lecciones, oficiando varios hermanos del Sagrado Corazón de María.

Seguidamente tuvo lugar el sermón, que estuvo a cargo de un hermano de la citada Comunidad, que en brillantes párrafos ensalzó las glorias de María, aludiendo a la fiesta que en el día de hoy se conmemora.

Nuevamente se organizó la procesión para trasladar las imágenes al altar mayor, donde se hizo la tradicional ofrenda.

A continuación se distribuyó, según es costumbre, el romero entre los fieles que han asistido a tales actos.

Estos terminaron después de la una de la tarde.

En la Catedral

También en la Catedral se ha celebrado la fiesta de las candelas con la misma solemnidad de años anteriores, asistiendo a tales cultos numerosos fieles.

Asistió el cabildo catedral y una representación del Ayuntamiento.

Una vez terminados los actos se repartió el romero entre las personas que han asistido a los mismos.

En otros templos

Igualmente se ha celebrado la fiesta de la Candelaria en otros templos de la capital, entre ellos Santa Marina, Santa Victoria y Santa Ana, asistiendo a todos numerosos públicos.

La romería de Pedroches

Nunca mejor que ahora puede aplicarse el antiguo refrán de «nuestro gozo en el pozo».

La tradicional romería de Pedroches, la alegre gira campestre que en el día de hoy convertía aquel poético paraje en la antesala de la gloria, ha sido anulada a causa de la lluvia, que durante toda la noche anterior y el día de hoy ha despendido sobre nuestra capital.

Todo lo imprevisado, todas las ilusiones, han quedado destruidas, entristeciendo muchos corazones de muchas cordobesas que ayer eran todo alegría y buen humor, pensando en el alegre día que hoy habían de pasar en la cañada del clásico arroyo de Pedroches.

Todo ha quedado anulado, los preparativos de peroles, comestibles, damajuanas para transportar el indispensable Montilla, y demás impedimentos de las giras campestres, todo queda inutilizado por hoy.

«¡Qué lástima de día que nos hemos perdido!», exclamaban esta mañana algunas muchachas.

Si que estarán el dueño del ventorrillo de Pedroches y los demás que se improvisaban este día, para pedirles cinco duros hasta la semana que viene, los cuales no dejarán de lamentarse de que se les quedan cogidos por algún tiempo todo el acaparamiento que habían hecho de comestibles y demás artículos que en este día se devoraban en el citado lugar.

Otros que tampoco estarán muy contentos del todo son los cocheros, pues este día era para ellos más que una tarde de feria, haciendo un negocio regular.

Puede decirse que la lluvia ha causado perjuicio en los intereses de numerosos industriales.

LOCALES

Se encuentra en esta capital el culto catedralicio del Instituto de Cobia, don Pedro Millán y Alba.

—Marchó a Espejo nuestro estimado amigo don Amadeo García López con su esposa.

—En el expreso de Madrid salieron el marqués del Mérito y sus hijos don José y don Ricardo López de Carrizosa y don Juan Manuel Mitjans.

—Muy en breve llegará a esta capital el celebrado autor don Luis Pasquel Feutos, con el propósito de ver el teatro Circo, cuya empresa le ha pedido algunas de sus obras, entre ellas «El Duquesito».

—Ha estado durante breves horas en Córdoba, el obispo de Pamplona, que siguió su viaje a Málaga en el expreso de esta mañana.

—De Sevilla ha regresado el teniente alcalde de este Ayuntamiento, don Ramón León Priego.

—Se encuentra en Córdoba el diputado provincial don Juan Felipe Pérez.

—Marchó a Madrid nuestro buen amigo el profesor mercantil don Juan Sánchez Luque.

Intereses locales

El problema de las subsistencias

En la comisión de Abastos que se ha celebrado esta mañana se ha tomado un acuerdo, que si bien no resuelve nada de momento, marca para lo sucesivo una orientación, una norma de conducta a seguir por los llamados a entender en el problema de las subsistencias.

Llamando a capítulo a las Juntas directivas de los diferentes gremios que integran las clases comerciales de la ciudad y asesorándose el municipio de los mismos interesados, es muy fácil que se consiga algo que redunde en beneficio del pueblo consumidor.

Hoy han empezado el trabajo que se ha impuesto la comisión municipal de Abastos, llamando a la alcaldía a los patronos panaderos. El alcalde, quizás para robustecer con su autoridad esta primera reunión de las clases patronales y el municipio, ha presidido la sesión, y con ello parece que se dispone a laborar con alguna más intensidad que hasta aquí lo ha hecho.

Por lo pronto, en esta reunión se ha conseguido fijar el precio del pan en 80 céntimos el kilo, bajando, por lo tanto, dos céntimos.

Poco ha sido el descenso, si tenemos en cuenta que la Dirección general de Agricultura ha tasado la harina a 75 pesetas y que los panaderos están en completa libertad de acción para proveerse de harinas de Castilla, que, aunque a precio algo más elevado, dejan un margen de ganancia que permite la venta del pan al precio máximo a que hoy se ha tasado.

Entendemos que por orden de número la comisión de Abastos debía de llamar al Municipio a los chacineros, por sí de la próxima reunión surgiera la baja de las chacinas. Como los cerdos en vivo valen hoy la arroba 24 pesetas, es decir, que desde hace unos días ha descendido nada menos que 16 pesetas, es de suponer que esta baja debía de motivar rápidamente una considerable baja en estos artículos; a nuestro modesto entender muy elevados.

Los chacineros venden el kilo de choro a 9 y 10 pesetas, de donde resulta que el margen de ganancia es muy superior.

El Municipio puede y debe de entender en estas cuestiones, sin que para ello tenga que recurrir a la Junta provincial de Subsistencias, que es, en último término, la que le corresponde actuar cuando el Ayuntamiento haya agotado todos los medios legales a su alcance.

Si después de los chacineros se consultan otros gremios, el de tejidos, por ejemplo, y tantos otros más, seguramente saldrá algo práctico de estas reuniones.

Ahora, lo que sería lamentable, por todos conceptos, es que los buenos propósitos que anima a la comisión de Abastos se vieran defraudados por la falta de interés en los comerciantes de reducir los precios de sus artículos. De todos modos, el intento municipal es admirable, y como tal lo aplaudimos; si luego el éxito no corona la gestión de los concejales, no será porque no hayan puesto en la obra una buena voluntad.

R. Sánchez

Notas teatrales

En el teatro Cervantes, de Málaga, celebra hoy su función de despedida la compañía de opereta que dirige Bañes.

La empresa ha contratado nuevamente al notable violinista Vecsey, para dar conciertos que se celebrarán en los días de Carnaval.

Actúa con gran éxito en el teatro Mora, de Huelva, las bellas y notables canzonetistas Carmen Terán y Carmen Fuentes.

En el Doré, de Barcelona, se estrenará muy pronto «Los días cortos», obra original de Rodríguez de la Peña.

Tomando parte en la representación Amalia Isaura, se ha estrenado en el Goya de la misma capital «El pecado de mamá», de Prada.

El decorado del segundo acto fue justamente elogiado por el público.

Maria Barrientos ha obtenido un triunfo personal cantando la antigua ópera de Donizetti, «Lucía de Lammermoor», en el Teatro Real, de Madrid.

La joven artista Carmencita Oliver Cobena, está consiguiendo triunfos numerosos en su actuación en el Eslava, de Madrid.

En la función del lunes, interpretando el personaje central de la obra italiana «Retazo», traducida por J. Escobar, se hizo aplaudir por todo el público. Recibió además muchas felicitaciones de sus admiradores y amigos.

Toda la prensa tributa elogios a la joven artista que está llamada a obtener días de gloria en la escena española, como su ilustre madre.

En el Reina Victoria también siguen los llenos con «El Príncipe Carnaval», que se pone en las funciones de tarde y noche.

La Sociedad de autores celebró el día una junta general, que presidió el maestro Pablo Luna, por seguir todavía enfermo el señor Muñoz Seca. Se trató sobre la limitación de traducciones y adaptaciones de obras extranjeras, nombrándose una comisión para que dictaminara. Esta comisión será integrada por varios autores, entre ellos Abatí y Martínez Sierra.

Extensamente se habló del asunto relativo al maestro Serrano, acordándose que la directiva visite al ilustre compositor y le proponga volver a la Sociedad de autores.

Información telefónica

La estancia de los Reyes de Bélgica en Madrid

Madrid 2 (2 t.)
El Rey Alberto pasea a pie por las calles de Madrid

No obstante haber sido la jornada de ayer sumamente fatigosa, el Rey Alberto se levantó a las siete de la mañana y salió de Palacio a pie en cuerpo y sin paraguas, dedicándose a recorrer la capital. La mañana ha estado muy desagradable; llovía a intervalos y el Monarca belga tuvo que salvar el barro de la plaza de Oriente, que estaba verdaderamente intransitable.

En su paseo recorrió el Soberano las calles Isabel II, Santo Domingo, San Bernardo, Arenal, Puerta del Sol y Mayor.

A su regreso a Palacio estuvo cumplimentando a la infanta Beatriz y después visitó las dependencias.

A la una de la tarde asistió el Soberano al banquete que se celebró en la embajada de su país, al cual están invitados los señores Dato y marqués de Lema.

Capilla pública en Palacio

Con gran solemnidad se verificó esta mañana la anunciada capilla pública en Palacio. Las galerías estaban atestadas de aristócratas, viéndose numerosas damas tocadas con la clásica mantilla española. Casi todas las paredes de las galerías estaban cubiertas con ricos tapices.

La comitiva salió de las habitaciones particulares a los acordes del himno belga «La Bravaconne» y en ella figuraban numerosos gentiles hombres, grandes de España y el Nuncio de S. S.

Los reyes de Bélgica presenciaron el desfile de la comitiva desde una tribuna levantada en las galerías.

Don Alfonso vestía uniforme de capitán general, de gala, y lucía cordón y banda de la orden de Leopoldo de Bélgica. La Reina doña Victoria lucía hermosísimo traje azul pálido y joyas de brillantes. Doña Isabel, traje azul oscuro y brillantes. Doña Luisa, traje azul pálido y brillantes, y Carlos, Alfonso, Raniero y Gabriel, sus respectivos uniformes.

En el presbiterio estaban, además del Nuncio, el Patriarca de Indias.

En la puerta de Cáceres se unió a la comitiva la reina doña María Cristina, que vestía traje negro y adornos de oro.

El Rey Alberto lucía por primera vez el uniforme de coronel honorario del regimiento de Wad-Ras y la reina doña Isabel, traje de terciopelo blanco.

Se cantó la misa en la del maestro Berlier, cantando con la capilla de Palacio algunos artistas del Teatro Real.

Asistieron además los obispos de Plasencia, Ciudad Real, Salamanca y Oviedo, vicario apostólico de China y Abad Mitrad de Silos.

La ceremonia terminó a la una de la tarde. No se recuerda desde hace mucho tiempo la celebración de una capilla pública tan brillante y concurrida.

Homenaje de los periodistas españoles a los periodistas belgas

En la Asociación de la Prensa se celebró al medio día una recepción como homenaje a los periodistas belgas que han venido a España acompañando al Rey Alberto.

El marqués de Valdeiglesias pronunció un elocuente discurso de salutación en nombre de los periodistas españoles, e hizo resaltar el grandioso recibimiento que el pueblo madrileño había tributado a los Soberanos belgas. Terminó haciendo votos porque esta confraternidad perdure y se afirme.

En nombre de los periodistas belgas habló M. Patrich, presidente de la Asociación de la Prensa de Bruselas, el cual dedicó frases de agradecimiento a los compañeros de España.

Condecoración al ayudante del Rey Alberto

Hoy se publica en la «Gaceta» un decreto concediendo la gran cruz del Mérito militar al general belga Duiroy Deblicqui, ayudante del Rey Alberto.

En honor del ministro de Negocios belga

El viernes próximo se celebrará en el Ministerio de Estado el banquete ofrecido por el marqués de Lema al ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, que ha venido acompañando al Rey Alberto.

Banquete regio en la Embajada de Bélgica

A la una y media de la tarde tuvo lugar en la Embajada de Bélgica el banquete en honor de los reyes Alberto e Isabel, asistiendo casi todos los miembros del Gobierno español, aristócratas, damas y personalidades de la colonia belga.

Después de celebrada la comida pasaron los reyes de Bélgica a un salón contiguo de la Embajada, en el cual tomaron café y celebraron la recepción de la colonia belga. Fue ésta numerosísima y el Rey conversó amablemente con algunos de los recibidos.

En la calle se habían adoptado grandes precauciones.

Banquete en honor de los periodistas belgas

En el Hotel Ritz se celebró esta tarde un banquete costeado por la Asociación de la Prensa en obsequio a los compañeros belgas. Asistieron unos cincuenta comensales, entre ellos los corresponsales de la prensa extranjera.

Ocuparon la presidencia de la mesa

el presidente de la Asociación de la Prensa de Bruselas, M. Patrich, y el vicepresidente de la de Madrid, don Daniel López.

Al descorcharse el champán hizo uso de la palabra el marqués de Valdeiglesias para ofrecer el agasajo.

Pronunció un elocuente discurso, en el que puso de relieve la vitalidad formidable del pueblo belga, que supo defenderse de la guerra y encauzar más tarde sus energías hacia un próspero renacimiento.

Habló a continuación el presidente de la asociación de corresponsales de prensa extranjeros Mr. Berry, quien saludó elocuentemente a los belgas.

Finalmente, Mr. Patrich leyó unas cuartillas, poniendo de relieve el esfuerzo realizado por Bélgica durante la guerra y después de ella. Terminó haciendo votos por que se estreche y consolide la amistad entre su nación y España.

Durante el acto reinó gran cordialidad y entusiasmo. Las mesas estaban adornadas con cintas de los colores nacionales de Bélgica y España.

La recepción en el Ayuntamiento

A las cinco de la tarde ha comenzado la recepción en el Ayuntamiento, con asistencia de los soberanos belgas.

En los alrededores se han adoptado grandes precauciones.

Entre los invitados hay numerosísimas damas de la aristocracia.

Asisten los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra y Gracia y Justicia.

Entre otras muchas representaciones se hallan el presidente de la Audiencia, el del Tribunal Supremo, el del Tribunal de Cuentas y otros.

También asisten los subsecretarios y directores generales.

Sin noticias de interés

A la una de la tarde el señor Dato envió recado a los periodistas que hacen información en la presidencia, diciéndoles que no les recibía por carecer de noticias de interés que comunicarles.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)
SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA
Para precio y condiciones, diríjense a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13.

Un accidente automovilístico en Las Palmas

Esta mañana recibió el subsecretario de la Gobernación a la hora de costumbre, diciéndonos que se había recibido un telegrama oficial, comunicando que en el sitio denominado Barranco Negro, de la carretera de Teide, había volcado un automóvil de pasajeros propiedad de una Compañía marítima.

Uno de los viajeros resultó muerto; hubo veinte heridos, cinco de ellos de gravedad.

Firma de Estado

Hoy han sido firmados los siguientes decretos del Ministerio de Estado: Concediendo honores de embajador extraordinario plenipotenciario a don Manuel García Cova, ministro plenipotenciario jubilado.

Ascendiendo a cónsul de primera clase, con destino en Cardiff, a don Rafael Triana, que lo era de segunda en Newcastle.

Idem a cónsul de primera en Canadá a don Julián Palencia, que lo era de segunda en Hendaia.

De Provincias

Alicante

Nuevos detalles de los últimos sucesos terroristas

Alicante 2.—Se conocen nuevos datos de la organización terrorista, que había comenzado a actuar en esta capital. Han declarado algunos de los heridos en los sucesos del domingo.

Emérito González ha dicho que su compañero fue muerto a golpes de maza.

Pilar Martínez, cuya complicidad no se ha desvanecido aún, ha dicho que oyó que pedían auxilio y acudió, encontrándose con el herido, que le pidió avisase a un médico. Ella llamó entonces a un practicante amigo suyo, que fue quien prestó los primeros auxilios al sindicalista.

Sábase que Ernesto Clavel recibió a los dos terroristas que iban hacia Barcelona y les propuso quedarse en Alicante para ejecutar varias venganzas, por lo cual se les pagaría bien.

Los terroristas accedieron, pero después hubieron de arrepentirse y procuraron marcharse, sorprendiéndoles entonces los terroristas alicantinos.

Según parece, la comisión que se les había dado era la de colocar bombas en el Gobierno civil y atentar contra varios patronos, entre ellos don Felipe Ber-

Barcelona

El famoso diamante de Muley Hafid
Barcelona 2.—Ha fundeado en este puerto el trasatlántico «Monserrat».

Tráese en este buque desde Nueva York el famoso diamante de Muley Hafid, el cual ha quedado bajo la custodia de la Aduana.

Bilbao

Tren de mercancías descarrillado
Bilbao 2.—Entre las estaciones de Lezama y Oudino, ha descarrillado un tren de mercancías, quedando interceptada la vía. No ocurrieron desgracias. Dos vagones han quedado destruidos.

A consecuencia de este accidente el correo llegó con cuatro horas de retraso.

El gobernador niega que haya deportado a ningún sindicalista

Bilbao 2.—El gobernador civil recibió a los periodistas, diciéndoles que es completamente inexacta la noticia de que haya dispuesto la deportación de sindicalistas.

Lo único que se ha hecho es expulsar de la provincia a algunos vagabundos y gente maleante.

Los sindicalistas protestan contra los procedimientos que con ellos se emplean

Bilbao 2.—Los sindicalistas detenidos y procesados, por suponerse complicados en el asesinato del gerente de los Allos Hornos, han dirigido un escrito al presidente de la Audiencia protestando contra los vejámenes, malos tratos y martirios de que se les ha hecho objeto, pretendiendo que se confesaran autores de delitos de los que son inocentes. Le ruegan también se dignen oír personalmente sus quejas.

Por otro lado, una comisión de mujeres de Baracaldo y Sestao estuvo en manifestación en el Gobierno civil para protestar contra la persecución de que se hace víctimas a sus esposos, por el sólo hecho de haber pertenecido a los sindicatos.

Nuevas detenciones de sindicalistas

Bilbao 2.—La guardia civil ha detenido a los sindicalistas Luis Miquelet, Andrés García Tejada, Moisés Zorita y Eusebio Gamal.

También han sido detenidos cuatro individuos que se dedicaban a repartir hojas clandestinas de propaganda sindicalista.

Contra los que venden aceite en malas condiciones

Bilbao 2.—Por orden del gobernador se han extremado las requisas para cas-

Oviedo

Los terroristas arrojan una bomba sobre una estación a la llegada del tren correo.

Oviedo 2.—Al llegar a la estación de Carballino el tren correo procedente de Gijón, desde una casa cercana se arrojó un petardo sobre la marquesina del andén.

El petardo explotó, causando grandísimos destrozos.

Los viajeros corrieron despavoridos, resultando algunos ellos con contusiones.

La guardia civil ha salido en persecución de los terroristas.

Del Extranjero

En el puerto de Marsella se ha declarado un formidable incendio.

Marsella.—Durante la madrugada anterior, se ha declarado un violento incendio en este puerto.

Las llamas se propagaron rápidamente.

Se han quemado importantísimas mercancías de Oriente, de un incalculable valor.

Los socialistas alemanes

Berlín.—El partido gubernamental ha ofrecido varios puestos en el Gobierno a los socialistas.

Estos se muestran dispuestos a apoyar al Gobierno, pero en ningún caso quieren compartir la responsabilidad de éste en cuanto se refiere a la política interior.

El comercio británico

Washington.—Las casas de comercio francesas e italianas establecidas en Hongkong, han declarado que les es imposible la competencia con las casas británicas que gozan de privilegios extraterritoriales y de exenciones de impuestos.

En el Senado se está estudiando un proyecto para poner el comercio y la industria americana en igualdad de condiciones que los ingleses.

Según parece, estas casas serán exceptuadas de los impuestos sobre ganancias y beneficios extraordinarios.

Signe la política de represión contra los sim feiners

Londres.—Noticias de Cork dicen que continúa la represión de la policía contra el movimiento de los sim feiners.

En las últimas veinticuatro horas se han llevado a efecto centenares de registros domiciliarios.

A consecuencia de estos registros han sido encarceladas numerosas personas.

El jefe de las tropas británicas ha

anunciado que si se comete otro atentado contra la policía, colocará a los prisioneros irlandeses delante de los automóviles de la misma.

Aprestos bellicosos del gobierno rumano

Viena.—Noticias llegadas de Bucarest dicen que el gobierno rumano hace grandes preparativos militares. Se ha proclamado el estado de sitio en una zona de veintiocho kilómetros a lo largo de la orilla del Dniester.

Además, se han librado grandes cantidades para la adquisición de material de guerra en mercados extranjeros.

Ultimamente el gobierno rumano ha hecho un pedido de uniformes para el ejército por valor de setecientos millones.

La propaganda bolchevista en Francia

París.—La policía ha logrado descubrir una poderosísima organización bolchevista en esta capital.

En Niza ha sido detenido un sujeto que llevaba la dirección de este movimiento.

Se hacía llamar el doctor Zalewski. Su verdadero nombre es Arramovitch y según parece, es agente directo del Gobierno de los soviets para la propaganda del bolchevismo en toda Europa.

Se han efectuado numerosas pesquisas y registros domiciliarios en todos los departamentos.

Con este motivo se ha acentuado la persecución de los súbditos rusos.

Dícese que obran en poder de la policía muchos documentos comprometedores.

LA BOLSA

Interior 4%	69'00
Fin del mes	00'00
Amortizable 5%	92'25
Idem 4%	00'00
Banco España	541'00
Tabacalera	274'00
Paris exterior	81'80
Francos	50'35
Libras	27'60
Azucarera preferente ordinaria	00'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	259'00
Cédulas hipotecarias	00'00
Banco Hispano	000'00
Español de Crédito	000'00
Norte	000'00
Alicante	238'50
Carpitas nuevo empréstito	65'95
Marcos	11'10
Liras	00'00
Dólares	000'00
Interior nuevo	000'00

MENCHETA

PEDRO LOPEZ E HIJOS
BANQUEROS
Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

MAXWELL
Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.
JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero. A. de Canalejas, 38.—Córdoba

Viuda de Naval Manso
CÓRDOBA
Exportación de aceites, vinos y cereales

TEJADA Y GARCIA
Coloniales por mayor
Almacenes y Escritorio. Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

ALMACÉN DE MADERAS
DE
Baldomero Milla
Prolongación de R. es Catilloles (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.)
TELÉFONO, 480.—CÓRDOBA

“ERIOHM” Conde de Cárdenas, núm. 15
TELÉFONO, 490 —

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS.
Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.
Se hacen, trasladan y amplían instalaciones
Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de molinos

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO
La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.
Jesús María, 1 -- LA PALMA -- Córdoba --
Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdeville

Chocolates
*
LA ESTRELLA
Fábrica de Chocolates finos
MOVIDA POR ELECTRICIDAD
Viuda de Bartolomé Borrego Castro
VILLA DEL RIO (Córdoba)

Representante en esta plaza: D. JOSE SANCHEZ GALVEZ
PLAZA DEL POTRO, 7
Para tomar buen chocolate es indispensable siempre exigir esta marca
De venta en todos los establecimientos

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva
aceitunas y garbanzos

CASA FUNDADA EN 1843
OFICINAS Y ALMACENES
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Edición de la mañana

Siluetas de espectáculos

La despedida y el beneficio de Dora la Cordobesa se verificó anoche en el Gran Teatro.

También se despidieron Isabella y Pastor.

El beneficio de Dora de Córdoba fue la suprema proclamación de sus triunfos. Lo de menos fueron los aplausos; hubo algo superior y definitivo. Dora sintió la emoción leal ante sus paisanos que la quieren, y correspondiendo a este estímulo espiritual de sentimiento, fue en la función de anoche la profecía de la victoria del casticismo andaluz, claro y sencillo, que nada sabe ni nada le interesa de las ideas, ni de las fórmulas, pues solo aspira y se conforma con la plena sinceridad sentimental densa y profunda, con unas flores y una copia popular que sintetiza su alma áspera, rebelde y grande.

La visión palpante de nuestra verdadera espiritualidad andaluza recogida con unción sagrada en las pesadas cadencias de nuestras coplas populares y en los retorcimientos bíblicos de nuestros bailes gitanos, parecía que iba a quedar repudiada como un áureo ídolo sin sentido y sin prosélitos.

La estulticia de muchos atrevimientos y osadías, hicieron de la fibra estética andaluza, algo bastardo y absurdo, que grotesca y ridículamente alegre, tantas veces despertara nuestra desesperación y desprecio.

Fue necesario que aparecieran temperamentos como los de Dora de Córdoba, para que el indeciso fantasma de nuestro verdadero fundamento estético popular, se delinease en claros y definidos contornos, adquiriendo la consistencia de lo que es realmente.

Dora es el arquetipo individual de nuestro arte popular andaluz: es también el más firme ejemplo de sinceridad artística que avasalla, se impone y expresa máximamente, y contra la cual no puede alzarse ninguna mano acusadora que pueda señalar el más leve defecto. La sinceridad de Dora, es la franqueza de los evangelistas, que por su fé, llegaron al sacrificio.

Pone Dora en sus bailes una extraña alegría torturadora; la nostálgica alegría de la soledad o del recogimiento. La expresión de nuestro arte popular, tiene que sobre la sinceridad poseer un egoísmo santo y endiablado de sacerdotiza y venus.

Nuestro arte popular es el surco de recuerdo, el legado que en nuestro corazón dejaron hombres de ferocidades, carinos y delicadezas; por esto, para expresarse necesita de una guitarra que ría suaves sonoras de dolientes melodías, y una mujer que danee briosamente las líneas de una corrección pudorosa y delicada, de suavidad y reledad.

Aristeo.

Por los pueblos

Por amenazas

En Villa del Río ha sido detenido Manuel Menor Ramírez, que amenazó con un hocio a su convecina María Moreno.

Denunciado

Por la guardia civil de esta capital han sido denunciados Rafael Perales Marqués, Antonio Jiménez Ajejo, Antonio Pulido Cruz y Rafael Salcedo Gaitán, los cuales conducían en caballerías varias cargas de leña que habían cortado en la finca «El Majano» sin autorización de su dueño.

Hurto de aceitunas

En Villaviciosa ha sido detenido Juan de la Fuente (a) Peluzo, al cual se le ocuparon doce celemines de aceitunas que había hurtado de la finca «Las Caleras», propiedad de don Juan Santos Fuentes.

Reclamada

Por la benemérita de Almedinilla, ha sido detenida Adela Ramírez Castillo, que estaba reclamada por el juzgado de instrucción de Montilla.

Hurto de carbón

En los muelles de la estación de Pueblonuevo del Terrible, fueron sorprendidos hurtando carbón, Manuel Rodríguez, Isabel Sánchez Jurado, Carmen Jordán Gavilán, Josefa Sánchez Gavilán y Cristina Rodas Morales.

Les fueron ocupados dos sacos que contenían ochenta kilos de carbón.

Pastoreo abusivo

La guardia civil de Palma del Río ha denunciado a Martín de la Jara Sevilla, Juan Chica Díaz, Francisco Chica Puertas y Pedro Chica Talavera, los cuales apacentaban 574 cabezas de ganado lanar y 80 cabrío, en terrenos de la finca «Los Baldíos», sin autorización de su dueño.

Detenido

En Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido Justo José Sánchez del Rey, que estaba reclamado por el juez de Fuente Obejuna, para cumplir la condena que le fué impuesta, como autor de un hurto.

El suceso de ayer

Un hombre aplastado por un árbol

Próximamente a las nueve y media de la noche se tuvo conocimiento en la Comisaría de policía, por la pareja de Seguridad de servicio en la estación, que en el tren carreta de Menjíbar, y en el trayecto comprendido entre Alcolea y Córdoba, había fallecido un hombre.

Seguidamente nos dirigimos a la estación y pudimos recoger los siguientes detalles del suceso:

Sobre las cuatro de la tarde se encontraba cortando un álamo en la finca denominada «Los Cansinos» el obrero Francisco Alarcón Ruiz.

De improviso el árbol se desprendió y cayó al suelo, aplastando al infeliz obrero.

A los gritos de éste acudieron varios compañeros que a poca distancia practicaban análogas faenas, y a costa de grandes esfuerzos lograron sacarle de debajo del árbol.

Como presentaba alarmantes síntomas, avisaron a su esposa, llamada Juana Redondo, la cual dispuso que se trasladara a la estación de Los Cansinos para conducir a Córdoba y que ingresara en el hospital.

Así se efectuó y con las naturales precauciones fué colocado en un vagón de tercera, y acompañado por su esposa y uno de sus compañeros, emprendieron el viaje a esta capital.

Desde Los Cansinos a la estación de Alcolea el infortunado obrero vino hablando con su esposa, pero al salir el tren de esta última estación recostó la cabeza sobre el hombro de ella y a los pocos minutos falleció, sin que se diera cuenta ni la esposa ni el obrero que le acompañaba.

Al llegar a Córdoba e intentar sacar del vagón al desgraciado Francisco Alarcón, notaron, aterrorizados sus acompañantes, que era cadáver.

Seguidamente se dió conocimiento de lo ocurrido a los guardias de Seguridad números 36 y 37, Francisco Barceló y Antonio Mejías, quienes avisaron al juzgado y a la Comisaría de policía.

A las once de la noche se personó en la estación el juez de instrucción, acompañado del oficial de guardia, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial, donde le será practicada la autopsia.

MAIZ Y CEBADA.—Disponible en Málaga y Córdoba.—Para precios y condiciones: Rodríguez Hermanos, Avenida de Canalejas, 48, Córdoba.

En la Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidas en la casa de Socorro, las personas siguientes:

Manuel Muñoz Santos, de erosiones en diferentes partes del cuerpo; Dolores Ruiz Lozano, de la fractura completa del radio izquierdo; Luis Núñez Romero, de una herida contusa en la región frontal; José Megías León, de una herida contusa en el arco superciliar derecho; Antonio Salinas Lata, de una contusión en el torax; Federico Núñez Cresta, de una herida contusa en el pie derecho.

Jerónimo García González, de extracción de un cuerpo extraño en la mano derecha; Manuel Pérez Núñez, de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha; Manuel Blanco Luque, de una fuerte contusión en el muslo izquierdo; y Federico Albuera Rubio, de una herida en el escroto.

4.º Regimiento de Artillería Pesada

Se admiten proposiciones para la adquisición del estiércol del ganado procedente de este regimiento.

La persona a quien pueda interesar la compra, puede dirigirse al Comandante Mayor del mismo, antes del 15 del corriente mes, fecha en que se reunirá la Junta económica para la adjudicación.

UNION INDUSTRIAL CORDOBESA

Sociedad Anónima

En cumplimiento de lo que preceptúan los artículos 13, 17 y 35 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad, se convoca por el presente a los señores accionistas de la misma a la Junta general que deberá celebrarse el día 17 del actual, a las dos y media de la tarde, en su domicilio social, Plaza Angel de Torres núm. 3, de esta capital, a los fines que se expresan en los artículos mencionados.

Córdoba 1.º de Febrero de 1921.—Por el Consejo de Administración: El Secretario, José Lucena Luque.

Centro Técnico Industrial

DE
Productos Químicos y Farmacéuticos

María Cristina, 4.-CORDOBA

Droguería General

Especialidades Farmacéuticas.-Sueros y Vacunas.

Aguas Minerales.-Ortopedia.-Perfumería.

Material Quirúrgico y Fotográfico

La casa que más barato vende

MAIZ PLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES
CARBONELL Y C.ª, S. EN C.

EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31

ALMACÉN DE CURTIDOS

VENTAS AL POR MAYOR

Peñuela Hermanos

Calle Alfonso XIII, núm. 29.-CORDOBA

EN "EL METRO" LAS TELAS BAJAN DE PRECIO

Vestirse con economía lo consigue todo el que compra tejidos, géneros de punto y confecciones en el establecimiento conocido por EL METRO, calle Marmol de Bañuelos, núm. 2, y en la Sucursal, calle de San Agustín, 44. Esta casa, que tiene por sistema dar siempre buenos artículos a precios económicos, ofrece hoy una gran rebaja de precios en todos los artículos que trabaja. Aproveche el público esta oportunidad, comprando en esta casa, que siempre tiene géneros de ocasión y rebajas a precios económicos.

Precios fijos inalterables. Pagos sobre mercancía.

ALMACENES

LA CAMPANA

SECCION DE CALZADO

La baja del calzado sigue acentuándose de día en día

En estos almacenes podemos ofrecer a nuestra distinguida clientela, una interesantísima colección de modelos para Señora y Caballero, acabados de recibir, a precios que distan mucho de los que hasta ahora tuvo el calzado.

PIELES: Rusias y becerros color, tafletes, charol, nubuk, ante, terciopelo, raso, etc. Elegantisimos tipos bordados en azabache, plata y seda.

Botas de campo, pieles grasas, para Señoras y Caballeros. Construcciones especiales para MILITARES y COLEGIALES. Zapatillas y calzados de abrigo desde 3'75 PESETAS en adelante.

Chanclas de goma marca BOSTON. Depósito de tacones de goma marca PARCAT.

La próxima temporada teatral

Gran Teatro
Esta noche hará su presentación en nuestro primer coliseo la notable compañía de comedias de Pepita Meliá y Benito Cibrián, que de tan buen cartel gozan entre los cordobeses.

Para su debut han escogido la comedia de Muñoz Seca, «El Condado de Mairena».

Tenemos entendido que el abono de diez funciones que abrió la empresa ha quedado cubierto, como se esperaba.

Teatro Circo

En los últimos días de la presente semana debutará en este teatro la notable compañía de zarzuela y opereta de Esperanza Iris.

El abono ha sido un éxito para la empresa y reina gran entusiasmo para apreciar el trabajo de esta notable artista, cuya actuación en la corte ha constituido una larga serie de triunfos.

Por si esto no era bastante, el insigne trágico Enrique Borrás comenzará a actuar en este teatro el próximo día 9.

Para su presentación tiene anunciado el hermoso drama «El Cardenal», en el que Borrás hace una verdadera creación del papel de protagonista.

Salón Ramírez

El propietario de este popularísimo Salón tampoco se duerme, y se dispone a la lucha para la actual temporada.

Por lo pronto, ya tiene anunciado para esta noche el debut del notabilísimo artista Moreno?, cuyo trabajo ya es conocido del público por haber actuado otras temporadas, y con ello está hecho el mayor elogio que pudiéramos dedicarle.

Además continúan actuando Magdalena García, la Macarena y la gentil bailarina Amparito Medina.

En la presente semana harán su debut otras artistas de gran fama.

TEA ROOM

Sigue estando muy animado este elegante salón, especialmente de cinco a siete (hora del te)

Indicador religioso

Santos de hoy.—San Blas, obispo y mártir, y el beato Nicolás de Longobardo.

Mañana.—San Isidoro, monje, y san Andrés Corsino, obispo.

Jubiléo circular.—Hospital de los Dolores. Costeado por doña Amalia Quintela Barrios, en sufragio de sus padres.

Los Miércoles benéficos

Ayer se celebró en el Gran Teatro el último Miércoles benéfico de la serie organizada por la Junta de damas que componen el Patronato de la Casa del Niño, para recaudar fondos destinados al sostenimiento de tan hermosa institución.

De cinco a seis de la tarde vióse muy concurrido el bar del teatro, donde, como en funciones anteriores, se sirvió el té, que fué amenizado por el Trío Córdoba, que dirige el notable maestro don Aurelio Pérez Cantero, y el cual ejecutó acertadamente escogidas composiciones de su vasto y extenso repertorio.

A las seis dió comienzo la función. El teatro presentaba magnífico aspecto.

Exhibiéronse interesantes películas, entre ellas la titulada «Conquista de Xexauen».

Esta cinta está tomada sobre el terreno, y en ella han sido recogidos los detalles más salientes de la ocupación de Xexauen por nuestras tropas.

Desearnos que los resultados de las cuatro funciones benéficas hayan superado a todos los cálculos que sobre ellas hicieron sus organizadoras para ayudar en parte al sostenimiento de la Casa del Niño.

Teatro-Circo del Gran Capitán

El 10 de Febrero debutará en este teatro la compañía cómica-dramática de

Enrique Borrás

con el grandioso drama en cuatro actos de Parker, adaptación de los señores Rivas y Reparez,

EL CARDENAL

Abono por ocho funciones. Queda abierto en la taquilla del teatro, de tres a seis tarde.

PRECIOS DE ABONO POR OCHO FUNCIONES

Palcos con seis entradas, 216 pesetas. Butaca numerada, 28. Lateral, 28. Anfiteatro, 14.

PRECIO ORDINARIO

Palcos con seis entradas, 33 pesetas. Butaca numerada, 4'50. Idem lateral, 4'50. Anfiteatro, 2'25. General, 0'50.

El timbre a cargo de la Empresa.

Roses, Gómez y C.ª

ALMACÉN DE HIERROS

Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN.

Avenida de Canalejas, 4.—Córdoba

Carlos González y H.ª

CORDOBA

Almacenes: calle Dr. León Torrelas, Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37

Teléfono núm. 459

—Materiales de construcción—

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

—Precios económicos—

Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

Indispensable para el campo es una buena lámpara

Se consigue comprando una lámpara a

Montero y Martínez

Catálogos gratis. — Claudio Marcelo, 13

A las Señoras de esta capital

Procedente de Madrid ha llegado la señorita Castro Serrano, modista de señora, señorita y niñas, la que ofrece sus servicios, tomando las medidas y haciendo las pruebas a domicilio a las que lo deseen.

Calle Librería, 19 (Fonda)

SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce

BERNARDO ALBA PULIDO

Especialidad en prensas y aparatos para aceite

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

—Camas de Madera y Muebles—

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.-CORDOBA

Ventas a plazos y al contado

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

PARA INFORMES Y DETALLES:

Avenida de Canalejas, 7, dp.—Córdoba

Información telefónica

De Madrid

Madrid 3 (1'30 m.)

Los Reyes de Bélgica en Madrid

Una recepción en el Ayuntamiento

A las cinco y media de la tarde llegaron los Reyes de Bélgica al Ayuntamiento, acompañados de su séquito. La Corporación municipal les recibió a la entrada del edificio.

Seguidamente pasaron los Reyes al despacho del alcalde, donde se celebró la recepción.

El conde de Limpas pronunció un discurso en francés, dándole la bienvenida a los Soberanos y congratulándose de su estancia en Madrid.

Dijo que esta salutación era fiel reflejo del sentimiento del pueblo madrileño.

Elogió después la labor del Monarca durante la guerra, haciendo resaltar su heroísmo y abnegación.

El Rey Alberto le contestó diciendo que sinceramente agradecía las manifestaciones hechas por el alcalde en nombre del pueblo madrileño.

Agregó que siempre guardaría un grato recuerdo del recibimiento y de la acogida hospitalaria que se le ha dispensado.

Los Reyes recorren las dependencias del edificio

Después de celebrada la recepción, los Reyes recorrieron las dependencias del edificio, las cuales aparecían artísticamente adornadas.

Los Monarcas elogiaron los cuadros y tapices que había colocados en diferentes salas.

La banda municipal, durante la recepción, ejecutó las mejores piezas de su repertorio.

La función de gala en el teatro Real

Por la noche se celebró la anunciada función de gala en el teatro Real, en honor de los Reyes de Bélgica.

Los Soberanos llegaron al teatro en dos carrozas a la «Gran Doumont».

Asistieron al acto todos los miembros de la familia real que se encuentran en Madrid, el Gobierno, representaciones de los cuerpos de la guarnición y de los cuerpos colegisladores y de otras entidades.

La sala estaba adornada con flores y plantas.

El palco real había sido exornado con clavetes. A cada extremo se colocó un jarrón contenido con hermosos ramos de flores.

En las baterías aparecían lazos con los colores de la bandera belga.

Al aparecer los Soberanos en el palco real fueron ovacionados.

La orquesta tocó el himno belga y la marcha real.

El acto resultó brillantísimo.

Al marcharse los Soberanos se repitieron las manifestaciones de simpatías.

La tarde en el Congreso

Los azucareros

A última hora de la tarde se reunieron en una de las secciones del Congreso los representantes en Cortes por los distritos de producción azucarera.

Presidió la reunión don Natalio Rivas.

Se acordó constituir una ponencia formada por los señores Gascón y Marín, Bernár, Moreno Agreda, Méndez Vigo y Piniés, la cual estudiará una moción sobre el problema azucarero, que después de aprobada se entregará al presidente del Consejo.

La moción estará basada en la supresión del arancel para la exportación de azúcar.

Se pedirá también que se adopte la misma medida con otros géneros, con el fin de beneficiar todo lo posible los intereses del país.

Senador fallecido

En el Congreso se tuvieron noticias de haber fallecido en Murcia el senador por la Económica de Madrid, don Francisco Guirao.

Sánchez Guerra se reunirá con los jefes de minorías

El señor Sánchez Guerra se propone reunirse con los jefes de las minorías parlamentarias para conocer la actitud en que han de colocarse cuando se plantee en el Congreso el debate político.

Un dependiente mata a su patrono

En las primeras horas de la tarde en un establecimiento de coloniales, situado en la calle Hernán Cortés números 15 y 17, ocurrió un sangriento suceso que costó la vida a Santiago Mata, dueño de la tienda.

Este mandó a un dependiente a llevar un paquete a la calle del Arenal, pero como esto le contrariara, le replicó, entablándose entre ambos una acalorada discusión.

Se excitaron los ánimos y el dependiente, haciendo uso de un arma blanca, asestó al patrono varias puñaladas, matándolo.

El criminal se dio inmediatamente a la fuga.

La policía realiza pesquisas para detener al agresor.

Detención del autor

Las pesquisas realizadas por la policía para detener al autor de la muerte del dueño del establecimiento de coloniales establecido en la calle Hernán Cortés, han tenido éxito.

El agresor se llama Jesús Fernández, de cuarenta años de edad y de estado casado.

Primeramente se supo que a raíz de cometer el crimen marchó a su casa, cambiándose de ropa y contando a su mujer lo sucedido. Le manifestó que iba a presentarse a las autoridades, pero como a las diez de la noche no tuviera la policía noticias de su paradero, continuó sus investigaciones, logrando detenerlo esta madrugada en una taberna situada en la calle Corredera.

Jesús prestó declaración ante el juzgado de guardia, manifestando que obró inconscientemente, pues solo quería haber dado una botetada al dueño del establecimiento.

El precio de los huevos

Barcelona 2.—La junta de Subsistencias se reunió, acordando fijar el precio de tasa de los huevos en tres pesetas la docena.

En algunas tiendas de comestibles y en el mercado, se vende el mencionado artículo más barato.

Un ahogado

Barcelona 2.—En las proximidades del Club Náutico apareció flotando en la ría el cadáver de un hombre, que aún no ha sido identificado.

Ignórase si se trata de un crimen o de un accidente.

Los generales Martínez Anido y Arlegui obsequiados

Barcelona 2.—La Asociación de Cazadores obsequió esta tarde con un banquete al gobernador civil y al jefe superior de policía.

Se hicieron fervientes votos por que ambas autoridades persistan en su actitud.

Los señores Martínez Anido y Arlegui dieron las gracias por el homenaje que se les tributaba.

Patrono denunciado

Barcelona 2.—Varios obreros de la fábrica de calzado de don José Gil han presentado denuncia contra éste, por haber cerrado la fábrica sin abonar los jornales correspondientes a la última semana.

COMPANIA DE COMEDIAS DE

Gran Teatro -- BENITO CIBRIÁN

(L. DE ABONO) -- Debut de la Compañía -- Primera actriz: PEPITA MELIÁ

La hermosa comedia en tres actos, de don Pedro Muñoz Seca,

El Condado de Mairena

Lujosa presentación!

Hoy, a las seis de la tarde, gran Sección de Cinema selecto. Estreno del 10.º (último episodio) y exhibición del 9.º de la serie NUEVAS AVENTURAS DE MACISTE. Desempeña final de esta grandiosa serie. Completarán el programa escogidas películas. Durante la proyección selectas composiciones musicales por el Trio Córdoba. Precios, los de costumbre.

Salón Ramírez -- Gran Cine --

Función para hoy jueves 3 de febrero de 1921

Grandes secciones de Cine y Variedades desde las ocho y media en adelante.

Exito, éxito de la notable bailarina MAGDALENA GARCIA. Últimos días.

Exito, éxito verdad de la cancionista de aires regionales LA MACARENA. Últimos días.

Debut, debut de MORENO? Exito, éxito clamoroso de la reina del baile español AMPARITO MEDINA.

PRECIOS. Butaca, 1.50. Anfiteatro, 0.80. Entrada general, 0.25.

Nota. -- En breve estreno de la grandiosa serie en diez episodios EL REY DE LA AUDACIA.

Nombramiento de un juez especial

Barcelona 2.—Se ha nombrado un juez especial para que entienda en la causa instruida con motivo del hallazgo de 19 bombas en una casa de la calle Providencia.

Cádiz

El vapor «Mauro» averiado

Cádiz 2.—Ha entrado en este puerto de arribada forzosa el vapor español «Mauro», con el fin de reparar serias averías que le produjo en alta mar otro vapor de nacionalidad desconocida.

El atentado contra la casa Maure

Cádiz 2.—Procedente de Sanlúcar de Barrameda han llegado a esta capital cinco sindicalistas que fueron detenidos por la guardia civil, por creerse que hayan tenido intervención en la colocación de la bomba que hizo explosión en la calera de Maure.

Gerona

Sindicalistas detenidos

Gerona 2.—La benemérita detuvo a dos conocidos sindicalistas que se dedicaban a la recaudación de cuotas. Se les ocupó una cantidad importante.

Choque de dos automóviles

Gerona 2.—En la carretera de Reus chocaron dos automóviles, resultando con heridas de bastante gravedad los conductores de ambos vehículos. Se les prestó asistencia facultativa en un dispensario de esta capital.

Presuntos autores de tres asesinatos

Gerona 2.—El juez ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los sindicalistas Victoriano Martínez, Bartolomé Vadre y Félix Montes, por creerlos autores del asesinato de tres patronos.

Gijón

Vapor hundido

Gijón 2.—Al vapor pesquero de esta matrícula «Pepita» se le abrió una vía de agua encontrándose en alta mar, hundándose.

La tripulación logró salvarse. El buque estaba asegurado.

Oviedo

Más comprometidos en el atentado contra el gerente de los Altos Hornos

Oviedo 2.—Se ha recibido un exhorto de Bilbao interesando la captura de un individuo llamado Agapito González, que reside en esta capital, y al cual se cree comprometido en el atentado que costó la vida al gerente de los Altos Hornos don Manuel Gómez.

La benemérita comenzó seguidamente a practicar gestiones para su detención.

Sevilla

Continúa el descubrimiento de las organizaciones sindicalistas

Hallazgo de varias bombas

Sevilla 2.—Debido a las declaraciones de tres sindicalistas que fueron detenidos últimamente, se practicó un registro en una casa de la calle Oriente que estaba habitada por una mujer llamada Dolores Carmona, encontrándose en el hueco de una escalera varias bombas de forma de pesa y cargadas con dinamita.

Ninguna de ellas tenía mecha.

La policía encontró además numerosos documentos importantes, pues muchos de ellos contenían la clave de las organizaciones sindicalistas.

Se preparaba otro atentado contra Lissen

Sevilla 2.—La benemérita que vigilaba la casa descubrió una bomba de gran fuerza explosiva, la cual estaba destinada a atacar nuevamente contra la vida de don José Lissen.

Este había recibido varios anónimos amenazándole de muerte si no entregaba cien mil pesetas al Sindicato único.

La colocación de la bomba en la fábrica de hilados de Dos Hermanas

Sevilla 2.—Dolores Carmona se ha confesado autora de la colocación de la bomba que explotó hace poco tiempo en una fábrica de hilados de Dos Hermanas.

Más de trescientos detenidos

Sevilla 2.—Hasta ahora pasan de trescientos los sindicalistas que hay detenidos como presuntos autores de atentados.

Los detenidos se encuentran en uno de los cuarteles de la guardia civil, por no ofrecer la cárcel suficientes garantías de seguridad.

La banda de «Los Charlois»

Sevilla 2.—Los sindicalistas contaban para la ejecución de los atentados con una banda formada por quince individuos que se titulaba «Los Charlois».

Dichos individuos disfrutaban un sueldo de veinte pesetas diarias.

Cuando había que realizar algún atentado se procedía a un sorteo entre los quince.

Sábase que uno de ellos, en cierta ocasión se negó a atacar contra la vida de su patrono y se le relevó de ello mediante la obligación de matar al director de las minas de Riotinto.

La cantidad recaudada por los sindicatos

Sevilla 2.—La cantidad incautada por la benemérita perteneciente a las cuotas de los sindicatos, asciende a un millón y medio de pesetas.

Los asesinos del patrono Barris

Sevilla 2.—Tres de los detenidos, estrechados a preguntas por las autoridades, terminaron por confesarse autores del atentado que costó la vida al patrono corcho-taponero señor Barris, ocurrido hace pocos días.

Los autores de la muerte de un capataz de carpintería

Sevilla 2.—También se encuentran detenidos los autores de la muerte del capataz de la carpintería del señor Onoro.

Propósitos del gobernador

Sevilla 2.—El gobernador, hablando con los periodistas, les manifestó que tenía propósitos de persistir en su campaña contra el terrorismo, ya que tan buenos frutos han dado sus trabajos.

Añadió que tiene confianza en descubrir la organización sindicalista de los obreros del muelle.

En los muelles se establecerá un puesto de la benemérita para garantizar la libertad del trabajo.

El gobernador a Madrid

Sevilla 2.—Por último, dijo el señor Elio que dentro de breves días marchará a Madrid con el propósito de conferenciar con el Gobierno.

Choque de vehículos

Sevilla 2.—En la carretera de Carmona chocaron un carro y un automóvil, resultando heridas las cinco personas que iban en el segundo.

Los heridos fueron trasladados a Sevilla, donde se les asistió de primera intención.

Del Extranjero

La situación económica en Norteamérica

Washington.—Mejora rápidamente la situación económica, habiendo reanudado el trabajo numerosos obreros.

En la actualidad están en paro forzoso tres millones y medio de trabajadores.

La conferencia sobre comunicaciones internacionales

Ginebra.—La Liga de Naciones ha nombrado presidente para la conferencia de comunicaciones internacionales que ha de celebrarse en Barcelona el día 10 del próximo mes de Marzo, al exministro francés Hanotaux, vicepresidente al exministro italiano Ferrari y secretario a don Vicente Piniés.

En Irlanda se agrava la situación

En Cork continúan practicándose registros.—Los procedimientos de la policía inglesa

Londres.—La policía sigue practicando registros en Cork, habiéndose incautado de documentos muy importantes y de gran cantidad de armas.

Los barrios están acordonados por las tropas.

Las fuerzas inglesas toman cada vez más duras represalias contra los irlandeses.

En previsión de que pueda atentarse contra la vida de las personas que van en los camiones, han ordenado que dentro de ellos vayan, en calidad de detenidos varios sinn feiners.

Un atentado contra el inspector de policía de Cork

Londres.—El capitán King, inspector de policía del condado de Cork, que marchaba acompañado de su señora por las inmediaciones de la estación de Mallow, fué agredido por un grupo de sinn feiners, que disparó sobre ellos varias veces.

La señora resultó muerta y el capitán King herido de gravedad.

Las represalias por el atentado

Londres.—Seguidamente de cometerse el atentado acudieron al lugar del suceso varios agentes de policía, los cuales ordenaron a treinta empleados de la estación que salieran a las afueras.

Cuando éstos obedecieron la orden, los agentes hicieron fuego sobre ellos, matando a uno e hiriendo gravemente a otro.

Además, los agentes cometieron otros excesos.

Conferencia aplazada

Bruselas.—Ha sido aplazada la conferencia que debían celebrar los delegados de los países aliados con la comisión alemana.

Dicha conferencia debía celebrarse el día 7 del actual.

La discusión de créditos en Alemania

Berlín.—El Consejo Imperial, en la sesión que celebró ayer, comenzó a discutir los créditos suplementarios pedidos para el próximo ejercicio económico.

Por las plazas americanas

El beneficio de Juan Belmonte en Lima

Lima.—Con un llenazo completo se verificó la corrida a beneficio de Juan Belmonte.

Se lidiaron reses de la ganadería de Vázquez, que cumplieron en todos los tercios.

Belmonte mató cuatro toros, obteniendo un gran triunfo.

Se le concedió una oreja del tercero.

Manolo Belmonte mató los toros tercero y sexto, siendo muy aplaudido.

En Puebla

Puebla.—Se ha celebrado la anunciada corrida de toros, lidiándose ganado de Nopalata, que cumplió.

Ariés estuvo muy bien con el capote, la muleta y el estoque, recibiendo continuas ovaciones.

Se le concedió una oreja.

Andaluz, muy bien toreando y regular matando.

MENCHETA.

—CEBADA.—De Inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MAN-SO, Santa Marta, 21.

DESAYUNOS
TEA ROOM
HELADOS

Chacinas y Carnes saladas

Cuesta y Costi

Tocino añejo, kilo, pesetas	4
Tocino salado	3/50
Tocino fresco	3
Chorizo	7
Morcilla	3/50

ALFAYATAS NÚM. 4 Y MERCADO SANCHEZ
PERA NÚM. 82

BERLÍN

Procedente de dicho punto se ha recibido en esta población una importante cantidad de medias de seda, calidad superior, las cuales sabemos que se venden a precios baratísimos en el establecimiento de

Alfonso Tirado

Casa Vizmanos

Argtelles, 381.—BARCELONA.—Teléfonos 1.225 y 85 G.

Específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Sueros, Vacunas, etc.

ENVIOS A PROVINCIAS

Representante para Córdoba, D. José Torralba.—Villa del Río

CARBONELL Y COMPANIA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1860)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Bodegas de vinos finos de Montilla y Los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Davelro y Bühler.—Producción diaria, 35,000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursales en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Fleisler, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Alicante.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Flanzer, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

POR TRASLADO DE LOCAL LA CASA DE TEJIDOS DE

J. RUIZ ROMERO

HACE IMPORTANTES REBAJAS DE PRECIO EN TODOS LOS ARTICULOS

Claudio Marcelo, 3 — Ventas al contado — Precio fijo

Anuncios económicos

An Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corset forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Piznuela del Tembor, 1, y Casino Labradores.

Smith Premier.—La mejor máquina de escribir. Venta al contado y a plazos. Máquinas a disposición, accesorios y detalles para verlas y adquirirlas.—Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Se arrienda un piso independiente en Trasierra para la temporada de invierno. Para tratar, calle de los Manuales, núm. 1, Córdoba.

Electricidad.—TRENES Y FERNANDEZ. Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Oran», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugran» húngara.

Camiones.—Se venden, en Lucena, dos, de tres y media toneladas, marca «Pengeot», y otros dos, de dos toneladas, marcas «Wistinghouse» y «Shneider».—Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 83.

Arroyo y Luna.—Córdoba. Representación y comisiones. Representantes de los señores Carbonell y C.

Se vende montura seminueva, italiana, con correa, estribos y bocado. Para verla, Toribio Cabrera, 2.

Se desea matrimonio sin hijos para caseros en una finca de campo en la Sierra. Indul presentarse sin buenas referencias. Informarán en la calle Angel de Saavedra, número 2, de diez a once y de cuatro a cinco.

Casa Sapena, Conde Cárdenas, 26.—Calzado de tus aprobado por el Gobierno español y servido por el Comité oficial de pieles, curtidos y calzados, lo tiene la casa Sapena a disposición del público; todos los calzados llevan en la suela marcado su precio y el comprobante de haber sido revisado por el Comité. Brogue para niños, a 9, 9/95 y 10/95, según tamaños.—Casa Sapena, Conde Cárdenas, 26.

Venta de naranjas.—Se hace al por menor de las procedentes de Irujo de la Camilla, a precios sumamente ventajosos.

Botas.—Se venden unas cuantas envinadas, con cabida de 32 a 36 arboas, en la casa calle del Realjo, núm. 66, duplicado.

Se alquila local muy amplio para almacenes, oficinas o casa análoga, en Santa Victoria, 2, y se venden cajas de madera.

Gran rebaja de precios.—Calzados de todas clases para caballeros, señoras, niños y niñas.—María Cristina, 19, Zapatería de Salgado.

Pintor.—Antonio Franco Sánchez, Zamorano, 6, Córdoba.

Deseo comprar tablero de mármol que tenga dos metros de largo, 85 centímetros de ancho y tres centímetros de espesor. Para tratar, en la Confitería «La Mosca de Oro».

Pérdida.—A la persona que se haya encontrado una sortija con un solitario de brillantes, se ruega la entregue en la calle Conde de Arenales, núm. 7, donde se le gratificará si lo desea.

Pérdida.—De la finca «Laderas Bajas de San Jerónimo», se ha extraviado un perro podenco, que atiende por «Luzares», pelo berrendo. A la persona que lo haya encontrado y lo entregue en la calle Oñgora, núm. 20, se le gratificará si lo desea.

Leche de cabra, de superior calidad y pureza, se vende en la casa número 37 de la calle Cardenal González.

Bordadora.—Se ofrece para toda clase de trabajos, en su casa o a domicilio.—Plaza de la Almagra, 12 y 14.

Bordadora.—Se hacen toda clase de bordados a mano y confección de ropa blanca, a precios económicos.—Blanco Belmonte, 28, antes Pedregosa.

Viuda de José Barea.—En este establecimiento los precios del tocino son los siguientes: Salado, para dentro, por hojas, un kilo 3/50 pesetas. Para fuera, por hojas de 25 kilos en «blanco», un kilo 3/25.

Gertrudis Serrano, Profesora en partos. Plaza de la Paja, 5 dup.—Consulta de 12 a 2.

Se venden sacos vacíos.—Costanillas, 68, Joaquín Martínez.

Ford.—Se venden absolutamente nuevo. Para precio y condiciones, dirigirse a Francisco Jiménez.—Lista correa. Lucena (Córdoba).

Se vende camión alemán cuatro toneladas, casi nuevo; una o dos frías. Darán razón, José Baena Rubio, Fernán Núñez (Córdoba).

¡Qué bonito está mi nene con su cara de charrán, con la gorra puesta al lado de la Cuesta de Luján!